
Herr Claude Wiseler 
Präsident der Abgeordnetenkammer 

Luxemburg, den 9. Oktober 2024 

Herr Präsident, 

Gemäß Artikel 80 der Geschäftsordnung der Abgeordnetenkammer bitten wir Sie, die folgende 
parlamentarische Anfrage an den Minister für Umwelt, Klima und Biodiversität weiterzuleiten. 

Umweltministerium, Wasserwirtschaftsamt und Valorlux haben eine sogenannte „Anti-Littering-
Kampagne“ gegen das achtlose Wegwerfen von Zigarettenstummeln im öffentlichen Raum gestartet. 

Dabei wird darauf hingewiesen, dass diese Praxis nicht nur unschön ist, sondern auch Reinigungskosten 
verursacht und negative Auswirkungen auf die Umwelt hat. 

Rezent gesellen sich zu den Zigarettenstummeln nun die unachtsam ausgespuckten Nikotinbeutel, die 
neuste Erfindung der Tabakindustrie. 

Deshalb unsere Frage: 

- Ist sich das Umweltministerium dieser Problematik bewusst?
- Sind diese achtlos ausgespuckten Beutel auf ihre Auswirkungen auf die Umwelt untersucht

worden?
- Sollten diese genauso gesundheitsschädlichen wie unnützen Säckchen nun reguliert, jedoch

nicht verboten, werden, wie wird das Umweltministerium darauf reagieren?
- Wurde eine Nikotinbelastung in unseren Abwässern festgestellt?

Hochachtungsvoll, 

Mars di Bartolomeo Claire Delcourt 
        Abgeordneter  Abgeordnete 
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